



La voz de Franco

Una vez más nuestro Caudillo reunió en torno suyo a la municipalidad de la capital de España que todos los años penetra en el Palacio del Pardo para agradecer a Franco los esfuerzos que hizo en la guerra de liberación para salvar a Madrid y a la vez recibir sus consignas en orden a la prosperidad de la gran urbe, por la que tan interesado está el Jefe del Estado. Con este motivo el Generalísimo pronunció patrióticas palabras de valor trascendental. Tuvo tres partes su discurso. La una dedicada a la capital de España en sus momentos presente y futuro, consignando lo mucho que en el aspecto urbanístico se ha llevado a cabo y lo que queda por realizar, haciendo hincapié en que las mejoras proyectadas que se llevarán a la práctica con toda resolución tropiezan con las ineludibles repercusiones de la guerra que naturalmente las hacen más lentas.

La segunda parte se refiere a su anhelo vehemente de dotar a los Ayuntamientos españoles de Concejos de elección popular y corporativa que sean eficaces representantes de la ciudadanía, sin mengua de su libertad, antes con regulada ordenación de la misma, reproducción exacta de los antiguos Concejos que tanta gloria dieron a nuestro país.

Y finalmente, después de este mirar trascendental al interior de nuestra nación, se fija en el ambiente exterior, y con mano maestra lo dibuja hablándonos de los odios anti-españoles. Odios que no son de ahora. La «leyenda negra» es de todos los tiempos. La conoció España en sus tiempos de imperio, efecto de su recia firmeza en sostener los valores religiosos. La ha vuelto a experimentar en los tiempos modernos: en 1909 cuando lo del nefasto Ferrer, durante la semana trágica barcelonesa, y en 1923 en la época gloriosa de restauración material, mandando don Miguel Primo de Rivera. No es extraño, pues, que los mismos enemigos de siempre se alcen ahora contra la España actual que, recogiendo los pensamientos de Felipe II y de Primo de Rivera, en sus aspectos religioso y civil, se apresta con todo vigor a realizarlos en toda su plenitud.

Contra esa injusta leyenda clama el Caudillo con frases de claridad meridiana, diciendo que «a España se la ha hostilizado siempre que ha resurgido». Nuestra Patria rechaza tutorías impropias de nuestro carácter indomable y de nuestra apendrada religiosidad y patriotismo. España, unida firmemente, sin fisura alguna en sus organismos vitales, espiritual y materialmente sana, de las naciones más vivas y sanas del mundo, tiene por ley natural el derecho pleno a su bienestar y progreso. «La victoria de la guerra y de la paz no la tuerce nadie.» Estas palabras definitivas de nuestro Caudillo las debemos hacer todos nuestras, procurando su efectividad con nuestros afanes patrióticos.

La doble batalla por la posesión de Viena y Bratislava adquiere intensidad creciente

Los rusos se encuentran a 36 kilómetros de la capital austriaca y en los arrabales de la capital de Eslovaquia

BERLIN, 3.—Acercas de la situación en el frente del Este, los centros militares competentes de la capital del Reich declaran lo siguiente:

La doble batalla por la posesión de Viena y Bratislava adquiere intensidad creciente a medida que los soviets pueden utilizar sus formaciones pesadas. Al oeste del Neusiedler See los soviets atravesaron el Leitha y avanzaron en dirección Norte. La lucha por Bratislava aumentó en intensidad en las últimas doce horas. Se lucha en las defensas exteriores de la capital.

Al sur de Ratibor prosiguen los ataques soviéticos, secundados por la aviación y la artillería. Los bolcheviques atravesaron el Oder por varios puntos. Mediante enérgicos contraataques los alemanes cerraron varias brechas abiertas en sus líneas.

En los demás sectores del frente del Este no se produjeron cambios de importancia.—EFE.

Toma de Wiener Neustadt

LONDRES, 3.—Según se comunica oficialmente de Moscú, las tropas soviéticas han conquistado Wiener Neustadt, a 36 kilómetros al sur de Viena.

En los arrabales de Bratislava

LONDRES, 3.—Según informes recibidos de Moscú, los soviets han llegado a los arrabales de Bratislava, capital de Eslovaquia, cuya caída pondría en grave peli-

gro la defensa frontal de Viena, al sudoeste de la cual otras unidades rusas provista de artillería pesada, luchan en la zona de la misma, a una distancia de menos de 32 kilómetros de Viena.—EFE.

Radio Viena se calla

LONDRES, 3.—A las siete y cincuenta de la tarde de hoy la emisión de Radio Viena quedó interrumpida de repente, según informó la United Press.—EFE.

La capital será defendida

LONDRES, 3.—Según anuncia Radio Viena, el «gauleiter» von Schirach ha manifestado que dicha capital será defendida como una fortaleza, ya «que no tendría sentido declarar a Viena ciudad abierta, porque los rusos no respetarían dicha declaración». Schirach hizo presentación del nuevo jefe de los grupos S. S. general Dietrich, a quien, según parece, ha sido encomendada la defensa de la capital austriaca. A continuación habló el propio Dietrich quien dijo que había llegado la hora de que los hombres y mujeres vieneses demostrasen su temple. «Los rusos se aproximan a nuestra ciudad. Cada uno de nosotros debemos cumplir con nuestro deber hasta el sacrificio». Después agregó que sus hombres se hallaban resueltos firmemente a hacer cuanto esté en su mano para «preservar este baluarte del sudeste alemán y para que siga en poder de la madre Patria.» Termi-

Clausura de la Asamblea Nacional de Congregaciones Marianas

MADRID.—En el teatro Fontalba se celebró ayer por la tarde la Asamblea Nacional de las Congregaciones Marianas. Abrió el acto el vicesecretario del Consejo Ejecutivo de la Confederación Nacional don José Ignacio de Arriñaga. A continuación se dio cuenta a la Asamblea de las propuestas. Don Julio Tarazaga, tesorero del Consejo Ejecutivo, habló sobre el «Día mundial de las Congregaciones Marianas en 1943»; don Juan Miranda, asistente de la Congregación de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis, de

Madrid, intervino en la segunda propuesta. «Campaña de cristianización del ambiente español». La tercera propuesta, «Centenario de la Inmaculada», fué presentada por el vicesecretario del Consejo Ejecutivo, don Francisco Gómez Barrón, y por último, don Adolfo Navarrete y del Solar vicesecretario primero del Consejo Ejecutivo, disertó sobre «Los hombres que forman la Congregación».

Asistieron a este acto los obispos de Cuenca y de Sigüenza y representantes de toda España. El doctor Muñozerro clausuró la Asamblea.

España desea ayudar a Europa

LISBOA, 3.—Comunican de Londres que el periódico «Sunday Dispatch» publica una entrevista con el ministro de Industria y Comercio de España, señor Carceller, sobre la parte que la nación española puede desempeñar en la reconstrucción de Europa. El ministro declara que España puede tener un papel muy importante en esta reconstrucción y que estaba ansiosa por colaborar en semejante tarea. El señor Carceller añadió: «Si los países aliados nos suministran las materias necesarias podríamos producir alimentos para Europa, porque nuestras cosechas serán en ese caso mucho mayores de las que actualmente recogemos, y podríamos

enviar a Europa, además, muchos artículos de vestir. Ahora que desapareció el peligro de la reexportación a Alemania, estamos en condiciones de auxiliar a Europa y de auxiliarnos a nosotros mismos de todas maneras. Además de esto, es indiscutible que el prestigio de España nunca fué tan grande.»—EFE.

Hacia una mejor comprensión entre España y Estados Unidos

NUEVA YORK, 3.—El corresponsal del «New York Times» en Madrid ha enviado a su periódico un despacho, en el que dice que las relaciones entre Estados Unidos y España mejoran, y afirma que los españoles desean seriamente el fortalecimiento de estas relaciones.

Añade el corresponsal que el nuevo embajador norteamericano Norman Armour, ha comenzado una política de colaboración a base de amplias actividades comerciales y de que los Estados Unidos vuelvan a invertir en España muchos millones de dólares en tejidos por lo menos, para socorrer a los países liberados. El corresponsal reproduce las declaraciones que el embajador norteamericano hizo en Sevilla, favorables hacia una mejor comprensión entre Estados Unidos y España, y cita también palabras de Manuel Aznar sobre su próxima misión diplomática en Washington. Aznar dijo que su misión no será de propaganda, sino también para una mejor comprensión entre ambos países. Añade dicho periodista que triunfe o no Aznar en su misión, no hay duda de que «es ágil, afable y brillante conversador, lo que causará en Washington una excelente impresión.»—EFE.

Roosevelt retira su petición de tres votos

WASHINGTON, 3.—El Presidente Roosevelt ha retirado su proyecto de que los Estados Unidos dispusieran de tres votos en la Nueva Sociedad de Naciones, según anuncia el secretario de Estado, Edward Stettinius, quien añadió que a la Asamblea de las Naciones Unidas, en San Francisco, corresponderá estudiar y decidir si Rusia Blanca y Ucrania han de ser miembros iniciales de la Organización de la Seguridad Mundial.

Stettinius declaró, por otra parte, que la Conferencia de San Francisco no será aplazada.—EFE

La Asamblea Eucarística Regional de Piedrahita

La llamada del Valle del Corneja

Por Eduardo Isaac Hernández

En estas horas amargas, empapadas de horribles tragedias, de horizontes encelados, de tormentas humanas, de encrucijadas donde el mal acecha en espera de crecerse y asestar golpes repletos de rencor y de odio, es grato adentrarse en el sosiego del espíritu, en el paisaje intenso del alma exenta de pavor, porque tiene el fuego perenne de la fe, la llama viva del ardor por el supremo ideal de Cristo en la tierra, y la suprema virilidad de enfrentarse en la vida, frente a la muerte, con el acervo de una vida mejor, bajo las celestes promesas de la vida eterna, si logramos llegar a sus límites, en paz y gracia de Dios. Y pase lo que sea, aun lo más tremendo, es grato sentirse con temple completo para acusar lo que llegue, con serenidad de alma, gracias a la fe que da al hombre la tranquilidad de creer en Dios y saberse seguro en su divina protección. Solamente los que no tienen fe, o tienen mucho egoísmo, pueden sentir miedo.

Y digo esto, porque vivo de lleno en la ciudad, y compruebo todos los días nuevas claudicaciones y flaquezas en los hombres, empavorecidos por los tristes presagios, por las sutiles amenazas, solamente, por no tener fe, por no tener un alma acerada en la oración, templada en la viril resistencia de la fe que da al hombre la tranquilidad de creer en Dios y saberse seguro en su divina protección. Solamente los que no tienen fe, o tienen mucho egoísmo, pueden sentir miedo.

Nací en Piedrahita, esa gema incrustada en la sierra agreste —baja crestería de Gredos— y sujeta con gracia al airoso collar verde del Valle del Corneja. Y enfilé mis caminatas infantiles por los caminos de puros y robleados del Monte de la Lura, y por las llanadas y arenas del Valle, en los aledaños de la Ermita de la Virgen de la Vega, con la pelambra de mil ilusiones desbocadas. Y recuerdo, con pena, que en aquellos tiempos se oía con fervor el toque de «Angelus» y se rezaba de hinojos el «Ave María» cuando las últimas luces del día

comenzaban a descansar. Y estoy seguro que cuantos vivieron en mis tiempos, y en otros anteriores, recordarán estas impresiones, aunque sientan la cobardía de no confesarlas. Y hoy, cuando la lucha por la vida me tiene apartado de una permanencia constante en el Valle del Corneja—donde cuando era niño sentía la llamada de su fragancia y de su belleza constantemente—oigo de nuevo su voz, recia en las agrestes angosturas de las laderas serranas, templada y alargada, en el tambor verde del llano, recordándome que por ser hijo de Piedrahita, para el mes de Mayo se me convoca para prestar fidelidad y vasallaje a Jesús Sacramentado. En el mes de Mayo, cuando los manzanos se cubren de flores y las noches revientan luceros, el Valle del Corneja gritará al viento de todas las direcciones, su invitación a todos sus pueblos, a todos sus hijos, para que asistan a la Asamblea Eucarística de Piedrahita, en honor de Jesús Sacramentado.

Iremos los que caminamos desdichados y solitarios sobre el frío cemento de las ciudades; los airosos vaqueros de Navadijos, Navarredonda y San Martín de la Vega, los recios ribereños de Villafranca y Mesegar, los austeros pecheros de Becedillas y El Billar, los pañeros de Berrocal, bañados de soles de muchos caminos, y labradores de Horcajada, Aidehuela y Santiago, y pastores serranos de Navalperal, Navacepeda y Hergujuela, y mujeres en flor, y niños en celo, y ancianos reseco y torcidos, como viejos puros, que la voz es recia porque viene del valle, empavesada de ardores, tremolante de grandezas. Y vamos a recibir la exquisita presencia del Amor de los Amores.

Y cuando el Valle apague su voz de llamada, y esté encendido en él la substancia de Jesús Sacramentado, nos sentiremos unidos, apretados en falanges de fe frente a ese peligro que prefiere caminar a horcajadas de horizontes de odio, y nos sentiremos más fuertes y seguros de vencerle cuando acabemos de rezar junto al ara o sea el camino procesional, ante Jesús Sacramentado, esas sublimes palabras: «Yo pecador me confieso a Dios, Todopoderoso...»

Y regresaremos a nuestros hogares con la encendida firmeza de alma que nos hará ir a la muerte, si es preciso, con el orgullo de ser hijos de Dios.

Y por el camino nos encontraremos a los caballeros del Adaja y los hermanos del Tormes, que no sabrán negarnos su asistencia.

«El Mando alemán no ha perdido el tiempo»

BERLIN, 3.—El Alto Mando alemán domina la situación, según declara la agencia D. E. B. Los círculos militares de la capital alemana declaran que se equivocan los aliados si creen que la guerra se encuentra en su fase final. Los adversarios de Alemania —agregan—ponen en juego todas sus fuerzas y desean que el mando alemán haga lo mismo, pero éste llevará a cabo esta medida cuando lo crea oportuno. La situación no es en modo alguno estacionaria y se encuentra en un proceso continuo de evolución;

Inauguración de una colonia de viviendas

MADRID.—El Ayuntamiento ha inaugurado una colonia de viviendas muy higiénicas, dotadas de cinco habitaciones cuyo precio oscila entre 150 y 125 pesetas mensuales, en el Cerro Bermejo. Al acto asistieron las autoridades pronunciando un patriótico discurso el ministro de la Gobernación. Terminado este acto, se inauguraron las galerías de servicios de tres calles y los nuevos jardines de las Vistillas.—CIFRA. las nuevas fases de dicho proceso demostrarán que el mando alemán no ha perdido el tiempo y que, en efecto, domina la situación.—EFE.

El Rayo Verde

Llegan para Avila los días buenos en que es tan agradable tomar el sol en ese bello mirador que es el Rastro, y en que la temperatura permite continuar gustosamente allí, hasta disfrutar del siempre solemne espectáculo de ver ponerse el sol tras esa lejana línea de montañas que constituyen el amplio y hermoso horizonte del Mediodía y Poniente de nuestra Ciudad.

En la serenidad de la hora que convida a olvidar las luchas, las inquietudes del momento, desentendiéndose de las humanas y bajas necesidades del vivir, ayuda a admirar la obra del Creador, la satisfacción de poder observar un fenómeno que sólo raramente se da, pero que dentro de su rareza es más frecuente en cielos de la excepcional pureza del que disfruta la Ciudad de Santa Teresa. Es éste el rayo verde.

Cuando el sol empieza a ponerse, toma el cielo un tono anaranjado del que participa su propio disco, y aunque su brillo es cegador, al enterrarse tras del horizonte, cuando sólo asoma por encima de él una pequeña cúpula, ya es posible mirarle cara a cara, sin temer que su luz nos aturda, impidiéndonos otra impresión que la vivísima de su fulgor.

Si con el pulgar de la mano presentado por delante y por encima del dedo índice se deja un orificio muy cerrado y, pegándolo al ojo, se mira, disminuye mucho la luz que recibimos, y puede hacerse una interesante observación. Cuando el Sol va a llegar a tocar el horizonte, su forma deja de aparecer circular, toma la de un melón, ligeramente más ancho que alto, pero incluso algo más achatado por debajo que por encima, probando con ello que el aire de la atmósfera, por la desigual densidad de las capas que atraviesan los rayos de la luz, imprime a éstos una desviación, curvándolos hacia abajo, y dando la impresión de aparecer los otros más altos de lo que realmente están. Esta desviación se llama refracción astronómica, y es tanto más sensible cuanto más bajo aparece un astro, por ser mayor el recorrido del rayo luminoso dentro de la atmósfera, por eso aparece el centro del Sol más elevado que su borde superior, y el inferior mucho más que en el centro.

Todos hemos visto cómo al quebrarse la luz (fenómeno de refracción), en los prismas de una araña, o en el borde del bisel de un espejo, se descompone la luz en los colores del iris, porque el violeta se desvía más que el rojo de los colores que componen la luz blanca. Eso mismo ocurre al quebrarse los rayos de la luz del Sol, aunque normalmente se mezclen los rayos coloreados de diversas fajas del Sol y la luz se recomponga y aparezca blanca. Sólo aislando a la visión una finísima faja horizontal del Sol, se ve por debajo una ligera coloración, roja por encima, verde azulada, bien que ese color azul se confunda con el del cielo. Lo mismo que ocurre con una luz vista en el bisel de un espejo, que sólo se irisa al ir a desaparecer.

El cielo es azul porque los rayos de ese color y del violeta se quiebran mucho al chocar con las diminutas gotitas de agua que contiene el aire, y tantas pueden llegar a ser, cerca del horizonte, esos choques, con la absorción, o apagamiento, consiguiente, que el cielo tome un tono menos azul, tendiendo a blancuzco o incluso al rojizo propio de los crepúsculos. Si de los colores del iris se matan el azul y el violeta, y por la tonalidad general pasan desapercibidos los rojos y amarillos, queda en contraste, vivísimo por estar allí la mayor luminosidad del espectro, el verde esmeralda, bien que comprenda éste una zona tan

poco amplia del espectro solar que normalmente pasa desapercibida.

Y vamos al rayo verde cuya contemplación, cuando tenga lugar, brindamos a nuestros lectores.

Cuando del disco solar sólo queda una mínima parte sobre el horizonte, que además toma la forma de una lentejilla, a modo de gota de hierro fundido que no se atreve a apoyarse en la tierra, si para evitar deslumbrarnos hemos tenido buen cuidado de no mirar al Sol hasta esos últimos instantes, podremos ver un instantáneo fulgor, el último del Sol, del color verde esmeralda clarísimo, y que por lo sorprendente, causa agradabilísima e inolvidable impresión. Ese es el rayo verde.

No es frecuente verlo, porque soloraramente da el caso de que la distribución de la temperatura de las capas de aire produzca una fuerte refracción, porque la rapidez del descenso aparente del Sol no lo consenta, y porque, sobre todo, falte en el aire no sólo la cantidad de humedad sino su división en gotitas suficientemente diminutas para que se absorban por completo los rayos azules. Por esta última razón, es más frecuente la observación desde los puentes de los barcos al ponerse el Sol sobre el horizonte mar, pero también se ha observado el fenómeno en tierra firme y el que estas líneas escribo pudo verlo en Avila en una de las tardes de agosto de 1944, desde el Rastro.

Cuenta Avila, a pesar de su alejamiento del mar, con situación privilegiada para tal observación. Horizonte de Poniente alejadísimo, montañas en él, que en algunos trozos caen en pendientes fuertes hacia la derecha, dirección a la que tiende la marcha del Sol al ponerse, sobre todo en diciembre, enero, mayor aún en junio, julio, con lo que el desfile sucesivo de los rayos del espectro se hace más lento, finalmente, la posibilidad de que el rayo visual tangente a lo lejos, en un buen recorrido, zona nevada y de aire frío y denso, favorece la refracción. La humedad conveniente, se podrá sospechar si no de la existencia de nubes que pueden tapar la puesta del Sol, del tono rojizo del cielo y de ligeros celajes, que dejen no obstante despejado el horizonte, en épocas inmediatamente posteriores a soplar vientos del Oeste.

Si además de la situación, que la insólita observación de tan curioso y admirable fenómeno produce, se llegaron a anotar, las condiciones de fecha y aspecto general del tiempo, en que se produce, se contribuirá al progreso de la Meteorología, porque parece ser, que tal fenómeno es augurio de permanencia en el buen tiempo.

José M.º Aymat.

SE VENDE terreno en San Roque, primera línea. Informarán: Carretera Nueva, 20, pral. decha.

Leyenda Abulense

Un milagro de la Virgen de la Soterraña

Por orden de Don Felipe el Prudente, Rey de España, entró en Avila con pliegos en comisión reservada el ilustre Don Fernando de Zúñiga; que gozaba de muy famoso renombre en la ciudad castellana. Era el noble caballero de hidalguía bien probada que más de un roel tenía el escudo de su casa, porque era Duque de Béjar, señor de estirpe preclara, Marqués de Gibraleón y Conde de Belalcázar. Allegado a la ciudad aposentó en su casa cumpliendo presto el mandato que del Rey allí llevaba. Mas sucedió que el invierno con sus fríos y nevadas, hizo que el noble señor de tan gran mal enfermara, que entre angustias y dolores su existencia se acababa y lo mismo que una flor se entristecía y ajaba. Llamados fueron los físicos de nombradía y más fama para que al enfermo vieran y con su ciencia sanaran. Inútiles fueron todos los remedios que emplearan porque al noble caballero la muerte ya le acechaba, y desahuciado quedó por los médicos de fama, aguardando que su vida se gase la Descarnada.

Muy devoto Don Fernando era de la Soterraña y quiso que junto a sí muy luego se le llevaran, que en Ella gran fe tenía en Ella su fe albergaba porque era Amor de su pecho y Ella sola le salvara. Pidió licencia al Obispo y licencia le fué dada para que la Santa Imagen al enfermo visitara. Y una noche muy oscura sin que la luna alumbrara, ni las inquietas estrellas dieran su luz plateada, ni los gozosos luceros con su brillar oscilaran, la Virgen de su capilla con sigilo fué sacada. Marchaba la procesión por las calles solitarias, alumbrada por las luces de hachones de cera blanca que portaban los más nobles caballeros y altas damas dando cortejo a la Virgen que era llevada en las andas. De pronto el Cielo llenóse de una luz anacorada... Eran rayos de la luna que tendido había sus alas para alumbrar a la Virgen que en silencio la llevaban a que sanase a un enfermo que en muy grave trance estaba. Llegada la comitiva a la puerta de la casa del señor Duque de Béjar,

la Virgen fué en ella entrada y llevada al aposento donde el enfermo se hallaba, pusieronla junto al lecho del Conde de Belalcázar. Entonces el caballero incorporóse en la cama hincándose de rodillas ante la Imagen Sagrada: —¡Virgen Bendita!—le dijo —¡Virgen de la Soterraña! ¡A vos acude mi fe como a un faro de esperanza para que tendáis Señora sobre mí Vuestra mirada y disipéis el acerbador dolor que mi vida acaba!— De la Virgen la respuesta quedó del enfermo el alma... El sueño cerró sus ojos con tan misteriosa calma, que pareció que al instante vida y salud le llegaban entre las dulces sonrisas que la Virgen derramaba. Luego, la Imagen Bendita, antes de apuntar el alba y de morir los luceros, a su Iglesia fué tornada. Como lluvia de azucenas que de aroma embriagara, a la Virgen sin mancilla, el céfiro acompañaba y las brillantes estrellas su blanca luz le lanzaban y los misteriosos rayos se iban después de besarla.

Un cortejo muy luctuoso de caballeros y damas, de clérigos y de gente de la nobleza más rancia, a cuya cabeza iban el Conde de Belalcázar con el Obispo Don Pedro que a su diestra le llevaba, salía de la ciudad una serena mañana camino de la Basílica de San Vicente llamada. Llegada la comitiva donde está la Soterraña, en el Altar de la Imagen una misa fué cantada, dando gracias a la Virgen por merced tan señalada de haber vuelto la salud a quien casi muerto estaba.

Y túvose en la ciudad como cosa harto probada que la salud el enfermo milagro fué recobrarla debido a la intervención Divina, que no humana de la Santa y Milagrosa Virgen de la Soterraña.

Bautista García.



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de náuseas y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Publicaciones

«Catecismo de la Familia Cristiana», por don Ernesto Gutiérrez del Egidio

Hace ya algún tiempo que se halla expuesto en escaparates de las librerías abulenses un pequeño opúsculo admirablemente presentado, reproduciendo entrambas portadas una obra maestra de pintura, que sale oportunamente a la luz pública con el título de «Catecismo de la Familia Cristiana», precisamente cuando la Acción Católica Española tiene en pleno desarrollo su campaña de restauración cristiana de la familia.

El presidente de la Acción Católica abulense de Padres de Familia, nuestro distinguido amigo don Ernesto Gutiérrez del Egidio, ha puesto el máximo empeño en alcanzar para los conceptos que sobre la Familia se han expuesto en numerosas obras hermosísimas, pero que pocos leen, mayor difusión y más brevedad, de manera que su «Catecismo de la Familia Cristiana» venga a ser el compendio de doctrina que deben conocer los desposados y recuerdo del día de la boda para todos los matrimonios del futuro, a cuya disposición queda la libre adquisición del librito.

Lleva una delicadísima dedicación que no debe pasar inadvertida para quienes busquen este Catecismo con rectitud de intención.

Un nuevo libro de Mariano Cabrera

Acabamos de saborear una nueva obra titulada «Suplemento del Avión Inmaterial» (obra instructiva y de recreo), dedicada a don José García Redondo, secretario de Ayuntamiento, y en la que su autor, nuestro paisano don Mariano Patricio Cabrera Neila, hace gala de erudición al escribir un libro poligráfico, como lo demuestra su interesante sumario que damos a continuación:

Primera sección: Confirmación de mis teorías acerca de la verdad metafísica y españolismo colombiano.

Segunda sección: Noticias de Avila.

Tercera sección: Necesidad de construir la proyectada vía férrea diagonal.

Cuarta sección: Saltos del Tormes y del Alberche en Oredos. Descubrimientos.

Quinta sección: Liberalismo y República. Vicisitudes últimas nacionales hispánicas hasta el año 1943. Conclusión del libro sexto de la Eneida.

Todas estas interesantes materias son tratadas con amplitud de razonamiento, y todo el libro está animado del mismo espíritu que infundió al señor Cabrera en sus anteriores producciones «El Avión Inmaterial» y «El Patriotismo Español», por lo que esperamos que esta nueva obra sea recibida por el público con el mismo éxito que sus predecesoras.

Intercaladas en el texto figuran treinta interesantes fotografías de Avila y Barco de Avila, y ha sido editada con esmero por los talleres tipográficos de don Senén Martín.

OFICINA DE COLOCACION

Para trabajar en la provincia de Madrid en la construcción del campo de vuelo de Torrejón, se precisan peones, con el jornal mínimo de 10,50 pesetas diarias pudiendo llegar hasta 20 pesetas por primas en el rendimiento.

Los trabajadores están alojados en campamentos instalados por la Obra «Lucha Contra el Paro» y se les facilita alojamiento y manutención por la cantidad de dos pesetas cincuenta céntimos diarias.

Informes en la Oficina de Colocación. Plaza del Teniente Arévalo, núm. 1. Teléfono 228.

«Perro miserable quien no luche hasta el último momento»

BERLIN, 2.—El jefe de la Cancillería del partido nacionalsocialista, Reichsleiter Bormann, ha dirigido a los miembros del partido el siguiente llamamiento:

«¡Nacionalsocialistas! Después del hundimiento de 1918, nos dedicamos con todas nuestras fuerzas a la lucha por el derecho de existencias de nuestro pueblo. Ha llegado la hora suprema de la prueba. El peligro de una nueva esclavitud a que está expuesto nuestro pueblo exige nuestro último y supremo esfuerzo. La lucha contra el adversario que ha irrumpido en el Reich debe realizarse en todas partes sin descanso y sin piedad.

Todas los jerarquías del partido—agregan—luchan en sus respectivas provincias para vencer o morir. Quien abandone su provincia atacada por el adversario sin orden explícita del Führer, quien no luche hasta el último momento, es un perro miserable y será considerado como un desertor.

¡Que vuestros corazones latán con fuerza! ¡Vencer todas las debilidades! En el porvenir nuestra consigna será: Vencer o morir. ¡Viva Alemania! ¡Viva Adolfo Hitler!—EFE.

Probable gran batalla final

LONDRES, 2.—Hoy se tiene la creencia de que la Wehrmacht todavía puede librar una última gran batalla antes de que sea completamente derrotada, según la United Press. Esto no quiere decir—agrega—que el colapso enemigo se efectúe en el Rin, cuyo frente se desmorona, sino más bien que tiene que producirse aún una batalla de mayores proporciones todavía. Varios indicios hacen suponer esto: primero, la relativa felicidad con que las avanzadillas del primero y noveno ejércitos norteamericanos han abarcado una gran fuerza en el Ruhr—probablemente 50.000 alemanes—es un indicio de que los alemanes han retirado importantes contingentes con el fin de presentar batalla más al interior de Alemania; segundo el flanco norte del mariscal Montgomery sostiene una enconada lucha para cortar a los alemanes que no muestran síntomas de abandonar el terreno, no obstante ser casi nula la resistencia más al sur; y tercero, que todavía no hay ningún indicio de una retirada alemana en el frente del Oder que protege a Berlín.—EFE.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Plaza de la Victoria
(Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondientes al sorteo celebrado el día 3 de Abril de 1945
Premiando con 25 pesetas, número

841

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 41

¡Amiantos comprados!

Desperdicios nuevos y usados de colchonetas tela, fibra en rama, cuerda calorífuga, cordón, etcétera. Pago altos precios y no importa sean trozos muy sucios y viejos. Apartado 531. Teléfono 11068. BILBAO

Necesito ordeñador de vacas, para tratar en Garcillán (Segovia), con Manuel Herrero Lázaro, distancia de la capital, quince kilómetros.

EL SEÑOR Don Eulogio Jiménez Barquin

EMPLEADO DE LA RENFE
Ha fallecido en el día de hoy. A los 41 años de edad.
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Eduvigis Yuste Redondo (Del Comercio de esta ciudad); hijos Pilar, Carmelo, Vicente y Fernando Jiménez Rodríguez; Francisco, Candelas, Miguelina y María del Carmen Hernández Yuste; José y Luis Ochovo Rodríguez; padre don Bernardino Jiménez; madres políticas doña Paula y doña Manuela; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se expresan, por lo que les quedarán agradecidos.

Misa de entierro y honras: Mañana, día 5, a las ocho y media de la misma. Conducción del cadáver: El mismo día a las once de la mañana. Casa mortuoria: Hospital Provincial. Parroquia: Hospital Provincial.

Kassel y Munster ocupadas por las fuerzas aliadas

En Badorb son liberados 65.000 prisioneros anglosajones

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 3 - Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el triángulo Rhin inferior-ljssel y entre Zutphen y Akeinev se libraron ayer violentos combates defensivos contra importantes fuerzas armadas inglesas que avanzan hacia el norte y nordeste.

Ataques enemigos cerca de Teutoburger Wald, a ambos lados de Tecklenburg, han sido detenidos por el fuego defensivo de nuestras posiciones instaladas en las alturas.

Al sur de Bielefeld los norteamericanos han conseguido efectuar una profunda brecha en dirección a Berford.

Nuestras divisiones, combatiendo en el Steg y en el macizo de Rothaar, han rechazado una serie de ataques enemigos en parte por contraataques y han aniquilado una sección rápida del adversario al norte de Winterberg. Numerosos tanques y carros de reconocimiento han sido destruidos o capturados.

Los norteamericanos han logrado penetrar en Kassel después de violentos combates.

En el Werra superior, formaciones de intervención alemanas han dispersado puntas de carros enemigos cerca de Wasungen y de Meinrigen. Una sección de cazadores de carros húngara ha aniquilado siete tanques enemigos con el «puño» blindado.

En el sector de Fulda y en el Kinzig y al suroeste de esta zona nuestras tropas han detenido la mayor parte de los ataques en las orillas orientales del río.

Procedentes del Spessart, los norteamericanos han vuelto a alcanzar el Main cerca de Lohr mientras que tuvieron que detenerse ante nuestras posiciones al oeste de Wuerzburg Bad Meigenheim.

Entre Wimpfen, en el Neckar, y Bruchsal, el enemigo ha podido forzar algunas brechas, pero sus ataques en la llanura del Rhin, al suroeste de Germersheim fueron rechazados y el enemigo perdió numerosos tanques.

Importantes formaciones de nuestra Aviación intervinieron en los combates del oeste y han infligido al movimiento de tropas y abastecimiento sensibles pérdidas derribando diez aparatos adversarios en violentos combates aéreos.—EFE.

Parte aliado

Cuartel General Expedicionario Aliado, 3.—El comunicado oficial de hoy dice:

«Las tropas aliadas, al noroeste de Emmerich, continúan haciendo buenos progresos y en algunos sitios han llegado más allá de la frontera holandesa. Más al norte de la línea se ha llegado al canal de Twente. Por el este hemos capturado Enschede y llegado a los suburbios de Rheine, al este del canal de Dortmund-Ems, nuestras tropas luchan en la región de Ibbenburen y Lengerlo al norte del río Lippe, nuestro blindado llegaron a Lippstadt y han conseguido importantes ganancias de terreno al norte y este.

Nuestras fuerzas están consolidando sus posiciones de retaguardia y estrechando por todos lados la bolsa del Ruhr. Las fuerzas blindadas terminaron la limpieza

de Paderborn y las unidades de infantería que avanzaban hacia el oeste llegaron a Altenruthen al suroeste de Paderborn. Más al sur, nuestras unidades limpiaron de enemigos las proximidades de Winterburg y Langewiese y los bosques situados a seis kilómetros al sur de Berleburg. Estamos luchando en Siegen y hemos rechazado un contraataque en Netphen, al noroeste de Siegen.

Al este de la bolsa del Ruhr, nuestras unidades han rechazado un contraataque apoyado por tanques, al norte de Warburg y han llegado a Peckelschein y Borgenreich, Combatimos en los suburbios de Kassel y nuestras unidades han alcanzado las proximidades de Welsungen, a diecinueve kilómetros al sur. Sigue siendo fuerte la resistencia al suroeste de Kassel y a lo largo de la orilla este del río Fulda. Nuestros blindados han cruzado el río Fulda y lle-

gado el Wehre por un punto situado a 27 kilómetros al noroeste de Eisenacia. Nuestra infantería ha entrado en la ciudad de Fulda, donde se combate muy duramente. Unidades blindadas rebasaron esta ciudad por el sur y avanzaron 40 kilómetros hacia el este, hasta la región de Mittelsdorf y Kaltenortheim. Más al este nuestros blindados han llegado al río por un punto situado a tres kilómetros al norte de Meinrigen.

Nuestras unidades siguen limpiando la región al norte y noroeste de Francfort. Grupos enemigos se dedican a realizar emboscadas contra las líneas de abastecimiento que van por la autopista. Por el noreste de Aschaffenberg hemos avanzado 19 kilómetros hasta Badorb, donde fueron liberados unos 65.000 prisioneros de guerra. Continúa dura la lucha en la ciudad de Wschiffenberg, que está casi completamente destruida.—EFE.

PROGRESAN LAS CONTRAMEDIDAS ALEMANAS

BERLIN, 3.—Las contramedidas alemanas contra las formaciones británicas y norteamericanas que avanzan en el oeste, contramedidas que en los primeros días y a consecuencia de las circunstancias no tenían más que carácter de improvisación, se desarrollan ahora de acuerdo con el plan previsto, ha declarado el portavoz militar de Wilhelmstrasse.

Este hecho —añadió— se demuestra con la comprobación de que numerosos grupos anglonorteamericanos de reconocimiento han sido no sólo dispersados, sino también casi completamente aniquilados. Desde este punto de vista debe ser considerada la resistencia extraordinariamente dura de los alemanes en la periferia septentrional de la cuenca del Ruhr, en el territorio del Main.

Las contramedidas alemanas no se limitan a una resistencia en posiciones, sino que comprenden también ofensivas locales, parciales y violentas.

El portavoz terminó llamando la atención acerca del hecho de que progresan los intentos de las formaciones alemanas para establecer un nuevo frente continuo. EFE.

Gravísimas pérdidas anglocanadienses

BERLIN, 3.—Un comentarista militar berlinés ha informado esta tarde de la situación en el frente occidental como sigue:

En el extremo norte del frente occidental los anglocanadienses se hallan ante una potente resistencia alemana en la zona entre Zutphen y Nordhon. El enemigo sufre gravísimas bajas. En la zona de Burgsteinfurt el IX Ejército norteamericano ha adelantado hacia Rheine. La dirección general de ataque de otras formaciones de este Ejército es Bielefeld, donde sigue la potente resistencia alemana. Por esta razón los norteamericanos únicamente registran ínfimas ganancias de terreno.

Peletería Germana

especialidad confecciones, curtidores, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13.—Madrid.

Fracasaron los ataques del primer Ejército norteamericano dirigidos contra Soest. Momentáneamente se lucha con encono contra los grupos tanquistas norteamericanos que habían penetrado en el valle entre los montes de Eggs y Habichtswald. Estos grupos tanquistas fueron detenidos al emprender el ataque contra Kassel. Los contraataques alemanes han rechazado las embestidas enemigas contra Fulda y se ha impedido la penetración del enemigo en esta ciudad. En la zona de combate en la línea Sieg los norteamericanos han sido acorralados al intentar atravesar este río. Entre Hanau y Bad Mergentheim, las tropas del general Patch tienen que abrirse paso a través de las nuevas barreras defensivas alemanas. La ciudad de Bruchsal se halla aún en poder de las tropas germanas. Un pequeño grupo de combate de los franceses fué exterminado.—EFE.

Construcciones

Electro-Mecánicas Velázquez. Construcción de transformadores todas potencias y tensiones. Entrega inmediata. Precios oficiales. Solicite ofertas. T. Velázquez. Medina del Campo

Molinería

Limpias de triple aspiración. Deschadoras sobre piso. Elevadores. Aspiradores. Cernedores. Piedras para molinos.

CASA ANEGON

Montajes y reparaciones industriales. Conde Don Ramón n.º 8. Teléfono 2.154. Salamanca.

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespin núm. 10, pral. Avila. Teléfono 54

Bajó la carne de membrillo

Legítima de Puente-Genil, a 18,00 pesetas kilo! En la Casa de los Caramelos de LUIS R. CALVO San Millán, 2 —Entre la Frutería y Casa Patas

PROSIGUE EL AVANCE AMERICANO EN OKINAWA

Numerosos desembarcos parciales

GUAM, 3.—La isla de Okinawa ha quedado virtualmente dividida, anuncia la United Press. Añade que en el centro se encuentran en creciente actividad los grupos de la resistencia adversaria. Intenso fuego de cañón de las fuerzas navales, artillería y bombarderos aéreos protege el avance de las fuerzas norteamericanas, a la vez que continúan satisfactoriamente las operaciones de desembarco de abastecimientos. Desde los aeródromos tomados a los japoneses operan los aviones de reconocimiento. En el sector norte prosigue el avance, apoyado por la artillería y la aviación, lo que ha permitido realizar nuevos desembarcos parciales con escasas bajas. Se observa la retirada de las tropas japonesas hacia el centro de la isla, cesando en la defensa de algunos puntos de la costa.—EFE.

La lucha en Filipinas

MANILA, 3.—El desembarco de

las tropas norteamericanas en la ciudad de Legazpi ha determinado el completo envolvimiento de las tropas japonesas existentes al sur de Luzón. Las operaciones fueron precedidas de bombardeos aéreos y tropas navales que desembarcaron con escasas bajas. La ciudad de Legazpi y los aeropuertos vecinos quedaron completamente ocupados, siguiendo el avance hacia el interior de la isla. Los japoneses destacados en la parte meridional de Luzón han quedado, pues, virtualmente copados con esta irrupción del XIV Cuerpo de Ejército norteamericano por el extremo sureste de la isla. La península de Bico es la que va a servir de puente para este avance. El comunicado del general Mac Arthur añade que tropas del II Cuerpo de Ejército están ocupadas en el desalojamiento y limpieza de enemigos de la zona este de Manila continuando su avance.—EFE.

LA GUERRA MODERNA

La palabra de Alemania o las armas desconocidas

Por Javier MARTI.

En múltiples ocasiones los gobernantes germanos han declarado que poseen armas especiales de eficacia asombrosa, muy suficientes para poner un final victorioso y definitivo a la guerra actual, y que esas armas serían empleadas en el último instante cuando existiera una imposibilidad absoluta de que sus enemigos tengan tiempo de construir otras similares.

Estas afirmaciones han sido corroboradas por infinitos indicios y por testimonios de los que no parece posible dudar. Hasta en el campo adversario, las personalidades más sobresalientes y mejor enteradas han manifestado repetidas veces que no dudaban de esos medios extraordinarios con que Alemania cuenta. El último en declarar así ha sido Lord Halifax, en un reciente discurso pronunciado en la capital del Estado norteamericano de Misipi. Afirmó, en efecto, que todavía sería menester superar los medios excepcionales que Alemania tiene reservados para el último combate.

Algunos de los que antes con fiaban en la existencia de tales armas, sienten vacilar sus convicciones. Comienzan a creer que no hay semejantes medios destructivos. La razón principal que les ha hecho cambiar de opinión es el observar que los alemanes han cedido importantes territorios patrios al enemigo, llevan casi dos años de retiradas no interrumpidas y se hallan cada día en mayores dificultades.

No hay, sin embargo, motivos suficientes para dudar de que Alemania posea tales armas. De la veracidad oficial germana no se pueda dudar. La están confirmando sus propios adversarios, hasta en los casos en que parecían las afirmaciones de Berlín más exageradas e increíbles. Así, por ejemplo, las cifras de hundimientos causados por la guerra submarina, que tantas veces fueron negadas por Roosevelt y Churchill que constantemente era ridiculizados por la propaganda enemiga, han sido luego ampliamente confirmados por el «Libro Blanco» inglés y por las confesiones retrasadas del Gobierno de Estados Unidos. Hasta el presente, todas las afir-

maciones del Alto Mando alemán han sido demostradas y evidenciadas luego por la realidad.

Además, sin existencias de esas armas, es imposible explicar la resistencia de los ejércitos alemanes, ni la fe con que trabaja la retaguardia, ni menos esa millonaria unidad del pueblo alemán y esa fe y confianza inquebrantable en la victoria. Los alemanes saben perfectamente todas las realidades bélicas que les son adversas. Los partes de guerra germanos no ocultan, ni derrotas, ni retiradas. Los generales teutones conocen mejor que nadie las posibilidades que les quedan. Si la guerra continúa, es por que no la creen perdida. Es porque cuentan con medios especiales para cambiar el rumbo de la lucha.

La tardanza en emplear esos medios se explica por múltiples razones. Se trata de un poder destructivo tan enorme que su empleo solamente puede justificarse cuando no quede ningún otro medio para salvar la vida de un pueblo. Se trata, del último recurso, que sería inhumano si no esperase para lanzarlo a que fallen todos los demás.

También es necesario retardarlo hasta el extremo para que calga sobre todas las fuerzas y armas del contrario, de modo que su desastre sea total y definitivo; que no le permita pensar siquiera en que le resta posibilidades y tiempo para fabricar otros artefactos parecidos y producir con ellos nuevas hecatombes. Los alemanes siguen teniendo fe en las promesas y en la palabra de sus dirigentes. El tiempo dirá la última palabra.

Mujer trabajadora!

Si trabajas por cuenta ajena y tienes a tu cargo hijos menores de 14 años, tienes derecho a percibir el «Subsidio Familiar».

Haz que tu empresario te inscriba en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio). Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

La Guardia Civil de Flores de Avila ha detenido al sujeto Balbino López Muñoz de Cebolla, autor de varios hurtos de ganado lanar en los pueblos inmediatos al citado.

—La de Madrigal ha procedido a la detención de Nicolás Hernández Sánchez que indocumentado y sospechoso vagaba por la zona de dicho punto.

—La de Navas del Marqués ha denunciado al vecino de dicho pueblo, Saturnino Arcones por hurto de berceo sin autorización y le intervino 300 kilos de dicho producto.

—La de Berrocal ha denunciado a Román Albarrán, de El Mirón, por infracción a la Ley de Caza, interviniéndole una escopeta.

—La de Salobral denuncia a Fausto Jiménez, Blas Sánchez, Bienvenido Jiménez y Vicente Jiménez, por infracción a la Ley de Descanso Dominical.

¿Tan duro como comprender que dos y dos son cuatro, es nuestro sistema de TAQUIGRAFIA

INSTITUTO ELCAÑO
Avenida 962 - BILBAO
Deseo estudiar por correo su método de Taquigrafía. Envíeme sus orientaciones MI NOMBRE: VIVO EN:

Nuestra Semana Santa

Donativos recibidos en la Flor de Castilla

Don Senén Martín, 25 pesetas; don Félix García, 5; don Ildefonso Barrios, 25; don Pablo Yustas, 2; don Pedro Arévalo, 25; don Braulio Manuel García Sánchez de la Plaza, 10.

Donativos recibidos en el establecimiento de don Francisco Losada

Un abulense, 5 pesetas.

Donativos recibidos en la Farmacia del doctor Lapuente

Don Antonio Fernández Lapuente, 50 pesetas; don Mariano Muñoz, 5.

Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13 Teléfono 260 (Genera sanitaria núm. 238)

Pensión Madrid

San Mateo núm. 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. Junto Metro Tribunal. Teléfono 26.319. MADRID.

Cargas familiares

Una ayuda para sobrellevar las ofrece el Subsidio Familiar. Todos los trabajadores deben informarse de las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión de sus derechos y requisitos necesarios para percibirlo

Tip, y Encl de Senén Martín.-Avi

CRONICA ABULENSE

Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas

Día 5: Benemérito Cuerpo de Mutilados de guerra por la Patria.
Día 6: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Subpagaduría.

Día 7: Incidencias en las Oficinas de esta Dependencia.

Durante estos mismos días, de 16'30 a 18'30 horas, en las oficinas de esta Subpagaduría, se procederá al abono de las facturas contra el fondo de Masita.

NOTA.—Se advierte a los interesados que de no presentarse a cobrar durante los días y horas señalados, se les reintegrarán sus pagas.

El subpagador militar Blas Hernández Mayo.

"Camino"

Hemos recibido un ejemplar del número 22 de "Camino", la interesante Revista del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica, que recoge en sus páginas originales muy sugestivos y unas importantes declaraciones del presidente del citado Consejo Diocesano. Recomendamos su lectura a todos los jóvenes sin excepción.

Primer aniversario

El funeral que se celebrará en Muñochas el día 6 del actual, y las misas de ocho y media y nueve el día 7 en la Parroquia de San Pedro, de Avila, serán aplicadas en sufragio del alma de don Luciano Jiménez (q. e. p. d.), portero que fué del Palacio Episcopal de esta diócesis.

La familia suplica a sus amistades y almas piadosas una oración por dicho finado y la asistencia a estos actos.

Inflamación de la próstata

Esta enfermedad que suele hacer su aparición hacia los 50 años se caracteriza por: deseos imperiosos e frecuentes de orinar, quemazón del conducto, pinchazos, retención. Para el tratamiento de esta afección se indican las Grajeas de Magnone (Sales halógenas de Magnone) que pueden calmar la inflamación y aún normalizar las micciones, mejorar el estado general, y en los próstáticos operados, las Grajeas de Magnone pueden provocar una recuperación de las fuerzas. Consulten con su médico.

Laboratorios A. B. B.
Apartado 648, Madrid
(C. S. 6045)

¡Atención!

Bajaron los plátanos y las naranjas. Género selecto.
Almacén PLAZA CATEDRAL, 5.

ABUNDANTES pastos primavera y verano, 500 cabras. Teléfono 25898, Madrid.

TRASPASO imprenta funcionando en El Escorial. Buena clientela. 55.000 pesetas. Razón: R. Cebrián, Teléfono 177, El Escorial, (y en Avila, Olegario Pérez, Ferretería, Teléfono 40).

SE ARRIENDA molino de Almarza, en Sanchidrián. Ofertas a José Alonso Bartol. Consuelo, 13, Salamanca, durante quince días.

La excelentísima Diputación y el Ayuntamiento de Avila adquieren el edificio de la Audiencia Provincial para cederlo al Estado que hará del mismo un auténtico Palacio de Justicia

La nueva instalación comprenderá los servicios de la Audiencia Provincial, el Juzgado de Instrucción, Juzgado Municipal y Colegios de Abogados y Procuradores

El histórico palacio de los Núñez Vela

En mil quinientos cuarenta y tres salía del zaguán artesonado de la casa solariega, hoy monumento artístico histórico, situada en la plaza de los Cepeda, el paladín abulense Blasco Núñez Vela, comisionado por el emperador Carlos V para disciplinar, portador de férreas ordenanzas, la relajada administración de justicia en el Perú, al decir de las crónicas, con poderes de virrey, contándose entre ellos el de crear una Real Audiencia, propósito frustrado por haberle salido al paso, quebrado la espada y segado la vida, la banda de insurrectos que Gonzalo de Pizarro, hermano del conquistador, capitaneaba.

Precisamente en el cuarto centenario del histórico acontecimiento, 1943, la Junta de Gobierno de la Audiencia Provincial de Avila tuvo la feliz iniciativa de dirigirse a la excelentísima Diputación Provincial y al excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, exponiendo el lamentable estado de la instalación de tan alto Tribunal, haciendo ver cómo la ley orgánica del Poder Judicial obliga a las Corporaciones a facilitar locales apropiados a tal efecto. El documento redactado para esta reclamación aducía razones harto convincentes para ser desatendido. La Justicia necesita ser revestida del externo decoro necesario para que aun la sensibilidad quede afectada al considerar la idea del ministerio que a los jueces incumbe. Y en Avila, ciertamente, parecía no tenerse en cuenta la dignidad de la función judicial, siendo necesidad imperiosa la reparación de esta falta, ya que los servicios todos se hallan inadecuadamente dispuestos en cuanto a su sede.

Son varios los centros oficiales que esperan turno para salir de su instalación, digamos provisional,

Las gestiones realizadas

Por parte de las Corporaciones provincial y municipal, presididas a la sazón por don Constantino Calleja y don José Tomé, respectivamente, se acogió con gran entusiasmo el acuerdo de la Junta de Gobierno de la Audiencia Provincial, habida cuenta de las ventajas que se consideraban de hallar reunidos en un solo edificio los servicios de la Audiencia, el Juzgado de Instrucción y el Juzgado Municipal, con el ahorro para ambas Corporaciones de la renta que se satisface por ocupación de los actuales albergues, además de la que hay de satisfacer por casa habitación para los funcionarios de Justicia que tienen este derecho. Es preceptivo también que en el Palacio de Justicia estén instalados los Colegios de Abogados y Procuradores. Todas estas atenciones quedarán convenientemente cubiertas con la obra que se proyecta, para la realización de la cual se precisaba en primer lugar adquirir el edificio

Puestas al habla nuestras autoridades con el representante de la propiedad del Palacio, excelentísima señora doña Gloria del Collado y del Alcázar, condesa de Requena, encontraron inmejorable disposición para la compra proyectada, pues dicha señora ponderó mucho el fin de las gestiones que los señores Calleja y Tomé iniciaban, llegándose al fin al acuerdo de que el edificio pasara a contarse entre las propiedades oficiales, previo pago de la cantidad de doscientas cincuenta mil pesetas, con cargo a la Diputación Provincial cien mil de ellas, y ciento cincuenta mil con cargo al Ayuntamiento, estando en el ánimo de todos la idea de

SE VENDEN setenta y ocho cabras en plena producción. Informará, en Narrillos de San Leonardo, la viuda de Eustaquio Lasteras o sus hijos.

para justificar el estado actual de las cosas. Recordemos la preocupación de nuestras autoridades respecto a la Casa de Correos y Telégrafos, Cuartel de la Guardia Civil, Instituto Nacional de Enseñanza Media, Teléfonos que por la importancia actual del servicio ya requiere otra cosa, algunas escuelas nacionales, etc. Bajo el mando del Caudillo glorioso vamos apreciando algunas realizaciones, de las que nos hablan la terminación del nuevo edificio del Gobierno Civil, la construcción del de la Delegación del Instituto Nacional de Previsión que ya ha cogido las aguas, y otros proyectos municipales de obras próximas ya a la cumbre del éxito.

Ahora veremos restaurado en todo su valor, reparados los delitos arquitectónicos en él cometidos y adaptado a las modernas concepciones y con la comodidad precisa al efecto para servir de asiento a la función judicial el grandioso y oficialmente artístico e histórico Palacio de los Núñez Vela. Es uno de los monumentos civiles de mayor importancia de Avila, desconocido por hallarse su valor oculto bajo una capa de barro y polvo seculares que lo afeaban enormemente. Pero cuando veamos al descubierto su magnífica balaustrada de granito, sus arcos esbeltos, nos encantará la contemplación de su típico patio que no habrá de envidiar nada en absoluto a sus coterráneos y contemporáneos menos mal tratados por la incuria y el abandono.

Aplaudimos el celo de las autoridades judiciales de Avila, así como el entusiasmo con que la Diputación y el Ayuntamiento acogieron la iniciativa de restauración de este monumento, que podemos decir que resucita para el tesoro abulense, que del edificio no nos quedaba otra cosa que su portada muy afeada por la obra de ladrillo de los ventanales.

ceder el edificio adquirido al Estado para que el Ministerio de Justicia hiciera en él las consiguientes obras de restauración y adaptación.

Oferimiento al Ministerio de Justicia

Para ofrecer esta cesión al Estado visitaron en Madrid al excelentísimo señor ministro de Justicia los ilustrísimos señores presidente de la excelentísima Diputación y alcalde de Avila, repetidamente citados, presidente de la Audiencia, don Julio González Barbillo y fiscal don Enrique Leyva. El ministro aceptó complacido, haciendo por su parte el ofrecimiento—generosidad correspondiente a la de los abulenses—de realizar sin escasez de medios económicos lo que del Ministerio dependiera. Pero era preciso un dictamen previo de un arquitecto sobre las condiciones de capacidad, etc., para los servicios. Y fué designado el arquitecto del Ministerio don Javier Barroso, para redactar este informe, que fué favorable después de la visita al edificio y de hacer algunas interesantísimas pruebas que dieron a conocer la estupenda balaustrada del piso superior del patio central. El mismo arquitecto hizo más tarde un anteproyecto que, conocido del ministro de Justicia, dió lugar a la Orden de 15 de Noviembre de 1944, aceptando oficialmente en principio la oferta de la Diputación y del Ayuntamiento abulenses, debiéndose formalizar por ambas Corporaciones con arreglo a las disposiciones vigentes, designando al mismo don Javier Barroso Sánchez Guerra para que con la mayor diligencia confeccionase el proyecto de obras de adaptación y presupuesto de las mismas.

Nuevas gestiones

A la vista de esta Orden del Ministerio de Justicia, Ayuntamiento y Diputación solicitaron

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Femenina

Se pone en conocimiento de todas las camaradas pertenecientes a la Sección Femenina, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que asistieron a la II Concentración Nacional de la Sección Femenina, que se han recibido en esta Delegación Provincial las Medallas correspondientes las cuales podrán adquirirse previo pago de su importe, que asciende a 6 pesetas.

Bautizo

En la Basílica de los Santos Hermanos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta recibió ayer el Santo Sacramento del Bautismo la hija primogénita de nuestro distinguido amigo don Francisco Angel Abella Martín, presidente de la Excmo. Diputación Provincial, oficiando de pontifical el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, asistido por el capellán del Regimiento de Defensa Química, don Jesús López, y don Jesús Jiménez Pérez, familiar del Prelado, que impuso a la neófito el nombre de María de las Mercedes. Apadrinaron a la infantita sus tíos don Alfredo y señorita Teresa Abella Martín.

Al acto bautismal asistieron distinguidas personalidades y amistades de los señores de Abella, los que obsequiaron en su domicilio a los concurrentes con su proverbial delicadeza y atención exquisita. Tanto los felices padres como doña Emilia Martín, abuela paterna de la nueva cristiana, fueron objeto de los más expresivos parabienes, a los que unimos el nuestro ya anteriormente consignado con motivo del feliz natalicio, que deseamos sea augurio de bienes sin cuento de toda clase sobre las distinguidas familias de Abella Jimeno.

De días

Mañana celebran su fiesta onomástica las señoritas de Muñoz y de Martín; señora de González Serrano, doña Vicenta Monares, viuda de Paradiñas, y la señora viuda de Baró; y los señores López Esteban, Berlanas González, Juárez, Granados, Martín y Prieto.

Viajeros

Han salido para Madrid la señora e hijos del doctor Noguera, señores Marqueses de Arenas, don Rafael Sastre Villarejo, doña Mercedes Villarejo y doña Rafaela Abofin e hijos.

Necrológica

Ha fallecido cristianamente don Eulogio Jiménez Barquín, empleado de la RENFE, muy estimado por sus jefes y compañeros por su buen carácter, puntualidad en el servicio y rectitud de conducta. Una larga enfermedad le ha llevado al sepulcro, causando su muerte gran sentimiento entre las amistades y conocimientos de su numerosa familia. Enviamos el testimonio de nuestro sentimiento a su viuda, doña Eduvigia Yuate, hijos y familiares, rogando a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del finado.

SE VENDE la sillería de la terraza del Oro del Rhin.

Junta provincial de Carburantes Líquidos de Avila

Próxima la renovación de tarjetas de aprovisionamiento de gasolina, gasógeno, gas-oil y fuel-oil, esta Junta, cumpliendo lo dispuesto por la Comisaría de Carburantes Líquidos, ordena que los usuarios de tarjetas se presenten en dicha Junta para recoger la «hoja declaratoria» en los días que a continuación se señalan:

Viernes 6, poseedores de tarjetas clases «G» y «E».

Sábado 7, poseedores de tarjetas clases «H» e «I».

Lunes 9, poseedores de tarjetas clases «J» y «A».

Horas de entrega, de cuatro a seis de la tarde.

Aspirantes de Acción Católica

Mañana jueves dan comienzo los Santos Ejercicios para todos los Aspirantes de Acción Católica, que tendrán lugar en la Iglesia de los PP. Paules a las ocho de la noche. Ninguno de los Aspirantes de Avila debe faltar a estos Ejercicios.

Piedad. Estudio. Acción.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 19,9 a las 14 horas
Mínima, 4,0 a las 4 horas.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de España—Avila)

Compro casa o chalet en esta Capital. Absténgase intermediarios. Dirigirse por escrito a la Secretaría de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, calle de San Segundo, 15. Avila.

Dos grandes lobos capturados en Peguerinos

De Peguerinos comunican que, en el día 26 del pasado mes, y en aquel término municipal, fueron muertos dos lobos de gran tamaño que, desde hacía tiempo causaban graves daños en los ganados.

El lobo pesaba 70 kilos y la loba 65. Se ha interesado de la Alcaldía, Junta Provincial de Fomento Pecuario y Sociedad de Cazadores, la entrega de premios para los que capturaron las mencionadas alimañas.

SE CORTAN toda clase de patrones a medida. Tomás Luis de Victoria, 11, principal, izquierda.

¡ALTO!

Se venden TRES vagones de naranjas superiorísimas, de zumo completo, de las mejores huertas de Carcagente.

Almacén al por mayor y menor

Tomás Luis de Victoria núm. 7. (Frente a la Plaza de Abastos)

SE DESEA comprar araña. Avenida de Portugal, 25. Señora de Pacheco.

Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR

D. Santiago Hernández S. Segundo

Secretario jubilado de Administración Local

Ha fallecido en La Colilla (Avila), el día 2 de abril de 1945

A LOS 77 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Saturnina Hernández López; hijo político don Feliciano Hernández García; nieta doña Alejandra Hernández Hernández; nieto político don Germán Caballero Martín y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.